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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Inauguran curso de endoscopia en circuito cerrado de televisión y con pacientes reales” 
El gobernador Marco Adame Castillo inauguró el primer curso de endoscopía, que vía circuito cerrado de televisión se 
imparte en vivo y con pacientes reales desde el Hospital General de Cuernavaca Dr. José G. Parres, a alumnos de la 
Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). El primer curso en vivo denominado 
Nuevas Tecnologías Endoscópicas Aplicadas a la Práctica Clínica, es organizado por la Secretaría estatal de Salud, la 
Facultad de Medicina de la UAEM y la Asociación Mexicana de Endoscopía Gastrointestinal (AMEG). “A través de estos 
modernos medios tecnológicos a favor de la salud, es posible entrar a cualquier cavidad del cuerpo y observar con métodos 
modernos los rincones más apartados y hacer diagnósticos y tratamientos más eficaces”, expresó el mandatario estatal. 
Durante los días 23 y 24 de agosto médicos del Hospital General realizarán distintas endoscopías a pacientes, pero en vivo 
se transmitirá dicho procedimiento clínico para ser observado en el auditorio de la Facultad de Medicina de la UAEM por los 
alumnos que toman el curso. 
La Jornada Morelos, p.13, (Miguel Ángel García); La Unión de Morelos, p.25, (LUM) y EL Sol de Cuernavaca, (Martín 
Sánchez). http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1758026.htm. 
 

Nacional: 
 
“Extraen esqueleto de más de 10 mil años de cueva inundada en Q. Roo” 
El joven de Chan Hol, uno de los esqueletos humanos más antiguos de América, con más de 10 mil años, fue descubierto 
en una cueva inundada de la Península de Yucatán por especialistas del Instituto Nacional de Antropología e Historia 
(INAH). El hombre, que vivió durante la era de hielo, es uno de los cuatro esqueletos que han sido hallados en el proyecto 
que dirige Arturo González González, coordinador del Estudio de los Hombres Precerámicos en la Península de Yucatán, 
investigación que contribuirá a fortalecer las hipótesis de que este continente se pobló de varias migraciones provenientes 
de Asia. 
La Jornada, p.3, (Ana Mónica Rodríguez). 
 
“Quirarte: los héroes nos hacen entender la vergüenza de nuestra condición presente” 
¿Por qué los héroes son héroes? ¿Por qué son necesarios? ¿Héroes de bronce o de carne o hueso? ¿Cómo se vuelven 
parte de una cultura? A propósito del centenario de la Revolución y del bicentenario de la Independencia, el poeta y 
académico Vicente Quirarte explora éstos y otros aspectos en el curso Vergüenza de los héroes. Realidad y mitología del 
panteón nacional, que impartirá a partir del primero de septiembre en la sala Carlos Chávez del Centro Cultural 
Universitario.  
La Jornada, p.7, (Arturo García Hernández). 
 

Internacional: 
 
“Descubren sistema planetario similar al solar” 
Un equipo de astrónomos descubrió desde Chile el sistema planetario más parecido al sistema solar jamás visto, informó 
hoy el Observatorio Europeo Austral (ESO, por sus siglas en inglés). Hemos hallado lo que probablemente sea el sistema 
con el mayor número de planetas descubierto hasta ahora (fuera del nuestro), dijo el investigador Christophe Lovis. Los 
científicos, desde el observatorio La Silla, detectaron que cinco planetas orbitan en torno a HD 10180, estrella similar al Sol, 
ubicada a 127 años luz de la constelación austral de Hydrus. Los investigadores además hallaron evidencia de la existencia 
de otros dos planetas en ese sistema cósmico, uno de los cuales tendría la menor masa conocida para este tipo de cuerpos 
celestes. 
La Jornada, p.2a, (Dpa). 
 
“Revela estudio preferencias literarias de la Alemania nazi" 
El alemán Karl May, autor de libros como El testamento de Winnetou, era el escritor preferido del dictador Adolf Hitler, y un 
manual para hacer senderismo sin ropa fue uno de los grandes bestsellers de la Alemania nazi. Por primera vez, un estudio 
reveló las peculiaridades del negocio literario y las preferencias de los lectores durante el Tercer Reich. Para la dictadura de 
Hitler, el exterminio de la cultura, la ideología de la raza aria y el entretenimiento iban necesariamente de la mano. ¿Pero 
cuáles fueron los libros que más leyeron los alemanes entre 1933 y 1945? Un estudio se ocupó por primera vez de dar 
respuesta a esta cuestión escasamente analizada. 
La Jornada, p.5, (Dpa). 
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“Muestran desarrollo político, social y urbanístico del Berlín de Adolfo Hitler” 
El centro Topografía del Terror de Berlín, dedicado a denunciar la represión y los crímenes del Nazismo (1933- 1945), 
inaugura esta semana una completa muestra sobre el desarrollo político, urbanístico y social de la ciudad a partir de la 
llegada al poder del dictador Adolf Hitler. La exposición del museo en lo que antaño fue el palacio Prinz-Albrecht y más tarde 
sede central de las SS y la Gestapo –las organizaciones parapoliciales de los nazis–, explica el paso de la ciudad de bastión 
político de la izquierda a ser la capital del Tercer Reich. La exposición, Berlín 1933-1945: entre propaganda y terror, está 
organizada al aire libre en el centro de documentación ubicado en pleno corazón de la ciudad y junto a uno de los 
fragmentos de muro más grandes de Berlín 
La Jornada, p.5, (Dpa). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Sin receta, no más medicinas” 
Hoy entra en vigor la regulación en la venta de antibióticos en todo el país; sin embargo, hasta la fecha no existe la garantía 
de que ésta se cumplirá.  De hecho, en Morelos, las autoridades declararon que “confían” en que las farmacias les avisen si 
detectan “irregularidades”. El director de la Comisión para la Protección contra los Riesgos Sanitarios del Estado de Morelos 
(Coprisem), Hugo Antonio Ocampo Cue, declaró: “Tendremos un mecanismo de comunicación interinstitucional. Muchas 
veces no es por parte de la Coprisem, sino los mismos comerciantes son los que detectan entre ellos y nos dan el aviso a 
nosotros; es de forma recíproca”.  
Diario de Morelos, p.5, (Verónica Bacaz). 

 
“Colapsa manantial ‘Los Sabinos’ y deja sin agua al menos a cinco colonias de Cuautla” 
Habitantes de la colonia Santa Rosa y otros cuatro asentamientos más cumplieron ya cuatro días sin suministro de agua 
potable, como resultado de los daños ocasionados a la infraestructura hidráulica por la creciente en el río Cuautla, reveló el 
ayudante municipal de esta demarcación, Luis Alfonso Vega Arias.  
La Unión de Cuautla, p.7, (Job Olivares). 

 
Nacional: 
 
“Inconsistencias en lista de más de 2 mil antibióticos que se venden sólo con receta” 
Este miércoles entra en vigor el decreto por el cual la compra de antibióticos sólo podrá realizarse con la presentación de la 
receta médica. Aunque los encargados de las farmacias dicen estar listos para aplicar la medida, también reclamaron que la 
Secretaría de Salud (Ssa) los está dejando solos, pues ha faltado la campaña masiva de información a la sociedad sobre el 
beneficio que esta disposición representa para la salud. En tanto, investigadores del Instituto Nacional de Salud Pública 
(INSP) y agrupaciones civiles por el uso racional de antibióticos señalaron algunas inconsistencias, principalmente en el 
listado de más de 2 mil productos que sólo se venderán con receta. El documento, publicado por la Comisión Federal para 
la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), excluyó algunos medicamentos de uso hospitalario, como Moxifloxacina 
y Tigeciclina, pero incluyó un antimicótico (Itraconazol). Aunque la Cofepris corrigió la primera lista difundida el 4 de agosto, 
en la segunda, publicada el pasado viernes, persiste la falta de claridad sobre los criterios utilizados para su elaboración. 
Anahí Dreser y Veronika Wirtz, del INSP; Miguel Ángel Peredo, de la Alianza por el Uso Prudente de Antibióticos, y Rogelio 
Fernández, de la Asociación Mexicana para el Uso Racional de Medicamentos, señalaron que mientras en el listado inicial 
estaba un registro sanitario de Metronidazol y tres de Vancomicina, en el más reciente se encuentran más de 70 registros 
del primero y 12 del segundo. 
La Jornada, p.46, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“Tabaco, alcohol y mariguana, sustancias comunes entre jóvenes” 
El tabaco, el alcohol y la mariguana son las principales sustancias que consumen los adolescentes del Distrito Federal de 
entre 13 y 15 años de edad, señaló la Secretaría de Salud local. Advirtió que el primero es la puerta de entrada al uso de las 
otras, pues quien fuma tiene doble posibilidad de entrarle a otro tipo de drogas, y en eso radica su peligrosidad. La 
dependencia indicó que cuenta con 32 clínicas de prevención y atención de adicciones y dos centros toxicológicos que 
atienden dicha problemática, aunque, resaltó, es una labor que no sólo corresponde a las autoridades, sino también a la 
familia y a la escuela, que deben orientar a los niños sobre el riesgo de consumir de drogas. 
La Jornada, p.36, (Alejandro Cruz). 
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“Frank se aleja de México; deja 50 mil damnificados” 
El Centro Nacional de Huracanes de Estados Unidos informó que la tormenta tropical Frank, que ayer se ubicaba 235 
kilómetros al sur-suroeste de Lázaro Cárdenas, Michoacán, cobró fuerza ligeramente mientras se alejaba de México, y 
previó que se convertirá en huracán este miércoles. El meteoro ha dejado al menos 50 mil damnificados por 
desbordamientos de ríos y arroyos en 70 municipios de Oaxaca, así como dos muertos por el desgajamiento de un cerro en 
la carretera Ayutla-Totontepec-Villa de Morelos. El Sistema Nacional de Protección Civil (Sinaproc) de la Secretaría de 
Gobernación extendió la alerta hidrometeorológica a 10 estados por la presencia de Frank, que favorecerá nubosidad 
moderada en la mayor parte del país. El organismo indicó que el meteoro provocará precipitaciones fuertes en Guerrero, 
Michoacán, Tabasco, Veracruz, Puebla, Colima, Campeche, Yucatán y Quintana Roo. 
La Jornada, p.33, (De los corresponsales). 
 
“Alerta por crecida de ríos en Tabasco” 
Los niveles de todos los ríos de Tabasco crecieron durante las 24 horas recientes, y tres de ellos –Grijalva, Usumacinta y La 
Sierra– están por encima de su escala crítica. Esto ha provocado leves inundaciones y escurrimientos que afectan a miles 
de habitantes de 37 comunidades de los municipios de Villahermosa, Jalapa, Jonuta, Emiliano Zapata y Nacajuca, reportó la 
Comisión Nacional del Agua (Conagua). El alcalde de Villahermosa, Jesús Alí de la Torre, afirmó que las comunidades y 
colonias de la demarcación están en alerta por la crecida de los ríos Grijalva, que pasa frente a la capital, y Carrizal, que la 
bordea. 
La Jornada, p.33, (René Alberto López, corresponsal). 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Ofrecen 800 vacantes en la feria del empleo” 
Al menos 47 empresas morelenses –entre ellas Nissan Mexicana- ofrecieron 800 vacantes en la Feria del Empleo en 
Cuernavaca. La delegada federal del Trabajo en Morelos, Gabriela Gómez Orihuela, dio a conocer que en esta edición las 
vacantes ofrecidas serán incorporadas a la página de Internet www.empleo.gob.mx, como una herramienta más de apoyo a 
quienes buscan empleo en la entidad y en donde podrán encontrar información adicional al respecto. En el encuentro entre 
desempleados y ofertantes de empleo, hubo plazas desde vendedores, camaristas, empleos en la industria gastronómica y 
hasta de obreros para laborar en la planta Nissan Mexicana, ubicada en el municipio de Jiutepec. El Servicio Nacional de 
Empleo, sección Morelos, anunció que durante el primer semestre de este año ejerció un total de 12.9 millones de pesos, de 
ellos 10.3 fueron asignados por el gobierno federal y 2.6 mdp del orden estatal. En lo que respecta a los servicios de 
vinculación laboral (bolsa de trabajo, SNE por teléfono, portal del empleo, ferias de empleo y Centros de Intermediación 
Laboral), se atendieron a 34 mil 727 personas en diversas asesorías, lográndose colocar a 4 mil 982 personas en un empleo 
formal a través de los diversos programas de vinculación laboral. 
La Jornada Morelos, p.11, (Dulce Maya) y El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1758015.htm. 

 
Nacional: 
 
“Cae 2.42% la Bolsa Mexicana de Valores” 
En línea con los mercados internacionales, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cayó 2.42 por ciento, tras conocerse que la 
venta de casas usadas en Estados Unidos bajó más de lo esperado en julio y registró su nivel más bajo desde 1995, lo que 
avivó el temor a una recaída en recesión de la economía más grande del mundo. El índice de precios y cotizaciones (IPC) 
bajó 777.78 puntos, al quedar en 31 mil 364 puntos, su peor baja porcentual en casi dos meses, desde el 29 de junio. El 
peso se depreció al cerrar en 13.07 por dólar, contra 13.03 del lunes en ventanillas bancarias, según información del banco 
privado Banamex. En la categoría interbancaria la moneda también perdió valor, al cerrar en 12.96 por dólar frente a los 
12.89 de la jornada anterior. 
La Jornada, p.31, (Agencias). 
 
“Déficit de mil 36 mdd en balanza comercial” 
México registró un déficit de mil 36 millones de dólares en la balanza comercial de julio, por encima de lo esperado por el 
mercado. Las exportaciones crecieron 29.5 por ciento, a 23 mil 328 millones de dólares, mientras las importaciones 
aumentaron 26.5 por ciento, a 24 mil 364 millones de dólares, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(Inegi). Las ventas al exterior se convierten el motor de la recuperación de la economía, que el año pasado salió de una 
aguda recesión que provocó una contracción del producto interno bruto (PIB) de 6.5 por ciento. Pero en los últimos meses la 
demanda de Estados Unidos, el principal destino de las exportaciones mexicanas, se ha moderado, en lo que analistas ven 
como un signo de debilidad de la mayor economía mundial. 
La Jornada, p.31, (Reuters). 
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“Inflación anual de 3.71 por ciento; prevé el BdeM que siga en alza” 
Un mayor precio de alimentos pecuarios, tarifas eléctricas y colegiaturas escolares causó que la inflación en la primera 
quincena de agosto fuera de 0.16 por ciento, informó este martes el Banco de México (BdeM). En términos anualizados, la 
inflación se situó en 3.71 por ciento. El incremento de 0.16 por ciento en el índice nacional de precios al consumidor (INPC), 
indicador que mide la inflación, superó al de 0.11 por ciento registrado en la primera quincena de agosto de 2009, agregó el 
banco central. En la mayor lectura de inflación destacaron las alzas de tarifas eléctricas en algunas regiones del país y un 
incremento en el precio del huevo, comentó Invex Grupo Financiero. La tasa anual de inflación en la primera quincena de 
agosto mostró un ligero repunte –3.71 por ciento, frente a 3.66 por ciento del año pasado–y es probable que ésta continúe al 
alza tal como lo prevé Banco de México, expuso Invex. 
La Jornada, p.28, (De la redacción y Notimex). 
 
“Se disparan los precios de granos básicos; riesgo adicional a la crisis” 
El incremento en el precio de granos básicos ocurrido en las últimas semanas es mayor al registrado antes de la crisis 
alimentaria de 2008, sostuvo un reporte del Banco Mundial (BM). Las causas del aumento deben buscarse en los choques 
climáticos provocados por el aumento global de la temperatura, conflictos en algunas regiones y países, en especial en 
África, y factores de orden macroeconómico. La volatilidad en los precios de trigo, maíz y arroz –productos que conforman la 
base de la pirámide alimentaria en el mundo en desarrollo– constituye un riesgo adicional a la crisis prevaleciente, consideró 
el organismo multilateral en un reporte sobre el tema. El incremento en el precio de granos básicos se hizo más evidente 
hace tres semanas, cuando Rusia, el tercer exportador mundial de trigo, anunció que la sequía e incendios en sus regiones 
productoras provocarían una disminución en su oferta del grano. Esa previsión tuvo como consecuencia un alza en los 
contratos para venta a futuro del trigo. En México, el precio de la harina de trigo subió 20 por ciento, según productores. 
La Jornada, p.28, (Roberto González Amador). 
 
“Ocho de cada 10 empresas mexicanas sufren fraudes; este año perdieron $18,200 millones” 
El daño económico por fraudes en las empresas ascendió a 18 mil 200 millones de pesos en 2009, monto 55 por ciento 
mayor al previsto un año antes, en tanto ocho de cada 10 compañías que operan en el país han padecido al menos un 
fraude en los últimos 12 meses, reveló la encuesta de fraude en México 2010, realizada por la firma multidisciplinaria de 
servicios de auditoría, impuestos y asesoría KPMG. Con 75 por ciento, México se coloca en el primer lugar de América 
Latina por las incidencias de fraude en las empresas, seguido de Brasil con 68 por ciento, Argentina con 41, Chile con 31 
por ciento, igual que Uruguay. Según el estudio, presentado ayer por especialistas de la consultora internacional, los delitos 
de cuello blanco cometidos mediante la manipulación de los estados financieros de las empresas fueron los que 
ocasionaron mayores daños. 
La Jornada, p.31, (Juan Antonio Zúñiga). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Universitarios rechazan a la Estrella Roja” 
Estudiantes provenientes de la ciudad de Cuautla, en asamblea realizada ayer, se integraron en lo que denominaron Grupo 
Estudiantil de Oriente con la intención de que la empresa Estrella Roja no monopolice el servicio al campus Chamilpa de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Luis Alfredo Condado Luna, estudiante de la Facultad de Derecho y 
Ciencias Sociales, explicó que más de 150 usuarios del transporte hacia Cuautla no están de acuerdo en que la empresa 
Estrella Roja haya reingresado a dar servicio en el campus y expulsado a Omnibús de Cuautla. Anunció que será el jueves 
cuando en otra asamblea se ratificará el primer acuerdo, en el sentido de integrar un grupo representativo, para que solicite 
a las instancias correspondientes se escuche la petición de los usuarios. “La empresa asegura que tiene un convenio, pero 
no sabemos con quién se estableció, ya que no hay representante en la FEUM y la Rectoría no nos ha dicho si ha firmado 
algún acuerdo”, expuso Condado Luna, quien dijo que los estudiantes no están en contra de que ingrese Estrella Roja, sino 
de que se prescinda del servicio de Omnibús de Cuautla. “Que se queden las dos empresas y que los estudiantes elijan cuál 
servicio prefieren, porque las quejas contra Estrella Roja nunca fueron resarcidas y lo que pedimos es garantía de seguridad 
y costos accesibles”, agregó. 
La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera). 
 
“IEBEM cesa a siete maestros” 
Sin importar los alumnos y bajo el argumento de que las escuelas estaban “lejos y feas”, siete maestros fueron “cesados” al 
no presentarse a impartir clases ayer. Fue el director del Instituto de Educación Básica (IEBEM), Felipe Sedano Reinoso, 
quien al realizar un balance del inicio del ciclo escolar 2010-2011, comentó que todo estuvo en orden y que se cumplió con 
la meta de que todos los menores de edad tuvieran acceso a un espacio educacional. Sin embargo, el funcionario estatal 
lamentó que dentro de este proceso de arranque de clases, algunos maestros “no cumplieron con sus obligaciones”, como 
es el caso de siete profesores que fueron despedidos. Denunció públicamente que este año se abrió una convocatoria para 
que maestros participaran en el proceso de asignación de plazas, que motivó que unos seis mil profesores presentaran sus 
exámenes. De ese mundo de aspirantes sólo 74 obtuvieron plaza, mismos que de inmediato tenían que estar dando clases 
este lunes pasado. 
La Jornada Morelos, p.12, (Miguel Ángel García). 
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“Provocó corto circuito siniestro en el ALM” 
Un corto circuito fue la causa del incendio en la nave principal del mercado municipal Adolfo López Mateos; así lo revelan  
las primeras investigaciones  que  encabeza  la  Procuraduría General  de  Justicia (PGJ), encabezada  por  Pedro  Luis  
Benítez Vélez. Cabe señalar  que  faltan dos peritajes más  que  realizarán  académicos de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM) y del Instituto Tecnológico de Zacatepec (ITZ). Mediante  el boletín de  prensa  número  307, la  
PGJ informó ayer  por la tarde que el informe del dictamen de criminalística de campo en incendios y explosiones que 
solicitó el Ministerio Público para la integración de la Carpeta de Investigación SC01/7655/2010, determinó que  el siniestro  
fue  provocado por  un corto  circuito . 
El Regional del Sur, (Estrella Pedroza). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8897:provoco-corto-circuito-
siniestro-en-el-alm&catid=42:local&Itemid=63 
La Jornada Morelos, p.10, (Elizabeth Cuevas Villalobos). 
 
“Colegio de Ingenieros analiza estructura del ALM; evalúa demolición de la nave” 
El Colegio de Ingenieros Civiles, especialistas en estructuras del Instituto de Ingeniería de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), realizaron una evaluación técnica, para determinar las afectaciones que sufrió la estructura 
del mercado Adolfo López Mateos, tras el incendio registrado el fin de semana pasada. El secretario de Obras Publicas del 
ayuntamiento de Cuernavaca, Rafael Rubio Quintero, advirtió que el siniestro del pasado fin de semana si afectó la 
estructura de la nave, al grado que se analiza una posible demolición. “La parte en donde se ocasionó el siniestro, sí 
presenta daños severos que vamos a tener que evaluar entre hoy (martes) o mañana (miércoles), la posibilidad de demoler 
esa parte o hacer algún proyecto para rescatarla y habilitar esa loza, pero el problema es que tendríamos que desalojar a 
todas las personas que están ahí, para hacer ese trabajo”. De su parte, el Colegio de Ingenieros informó que la loza del 
mercado no presenta un colapso (cuando la estructura se viene abajo) en su estructura. 
La Jornada Morelos, p.11, (Dulce Maya). 
 
“Vigila la Coprisem venta de productos” 
La Comisión para la Protección contra los Riesgos Sanitarios del Estado de Morelos (Coprisem) emitió recomendaciones de 
limpieza e higiene para los puestos de venta que de manera temporal instalaron en el exterior del mercado los comerciantes 
afectados por el incendio. Tras realizar un recorrido y evaluar los productos que ahí se ofertan, comerciantes y autoridades 
del sector Salud realizaron una destrucción de los productos que resultaron dañados por las llamas y no podían seguir 
siendo comercializados. 
Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz). 
 
“Corrupción y anarquía privaron en ALM durante últimas décadas” 
El incendio en el mercado Adolfo López Mateos (ALM) puso al descubierto la corrupción y anarquía que durante las últimas 
décadas ha imperado en ese centro de abasto: invasión de pasillos y áreas de uso común, edificación de locales, 
instalaciones eléctricas y de gas inadecuadas y hasta la existencia de una bodega subterránea –con elevador eléctrico–, 
son parte de las irregularidades. El derrumbe de estructuras por el fuego y los trabajos de limpieza permitieron ver que los 
pasillos originales al interior del López Mateos son de una anchura de tres metros y no el 1.5 metros que se utilizaban para 
el paso de los vendedores;  es decir, los vendedores ampliaron sus locales, bajo el amparo de autoridades municipales y la 
protección de líderes. Inclusive, los mismos comerciantes afectados reconocieron, frente al subsecretario de Gobierno 
estatal, Javier Bolaños Aguilar, y el secretario de Turismo y Desarrollo Económico de Cuernavaca, Iván Saucedo Tapia, su 
responsabilidad en el incendio, al haber permitido el crecimiento desordenado y la instalación de redes de gas y luz sin 
ninguna supervisión especializada. 
La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia). 
 
“Renovación al interior de Desarrollo Agropecuario” 
Con el compromiso de mejorar el desempeño de las distintas áreas que conforman el trabajo a favor de la actividad 
agropecuaria en toda la entidad, se llevó a cabo la sucesión en la titularidad de diversas encomiendas al interior de la 
Secretaría de Desarrollo Agropecuario, a fin de fortalecer el trabajo efectuado hasta el momento. Por ello, el secretario de 
Gobierno, Óscar Sergio Hernández Benítez, encabezó este martes la toma de protesta de los nuevos titulares de las áreas 
que conforman la estructura de esta dependencia. A nombre de los funcionarios que rindieron protesta, Sergio Tovar 
Rodríguez, nuevo subsecretario de Fomento Agropecuario, dijo tener el mayor compromiso con el trabajo a favor de los 
planes y propuestas que contribuyan al cumplimento del Plan Estatal de Desarrollo de esta administración. A este 
nombramiento se suma el de Sandra Pliego Ordóñez, como titular de la Unidad de Coordinación Administrativa; Ricardo 
Osorio Mark, como director de Agricultura; Ana Cecilia Rodríguez González, como directora de Comercialización y Fomento 
a la Exportación. 
La Jornada Morelos, p.6, (Raúl Morales Velázquez) y El Regional del Sur, (Estrella Pedroza). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8886:cesan-a-funcionarios-de-
desarrollo-agropecuario&catid=42:local&Itemid=63 
Diario de Morelos, p.6, (Brenda Ramírez). 
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“Más de 400 alumnos se benefician con la nueva escuela rural Mártir de Chinameca” 
El gobernador Marco Adame Castillo inauguró la nueva escuela rural Mártir de Chinameca. En Morelos se han invertido 
unos 300 millones de pesos en la rehabilitación de casi 300 instituciones educativas, de ellas 20 son nuevas. El alcalde de 
Ayala agradeció al gobernador del estado el haber autorizado esta obra, que fue una de sus primeras peticiones al inicio de 
la presente administración. Al mismo tiempo, le recordó el compromiso con el pueblo de Chinameca para otras obras de 
mejoramiento urbano que, junto con la expropiación de la ex Hacienda de Chinameca, son parte de la transformación 
prometida el pasado 28 de noviembre. 
La Jornada Morelos, p.5, (Miguel Ángel García y Fernando Baltazar) y El Regional del Sur, (Redacción). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8887:entrega-mac-escuela-digna-
en-chinameca-&catid=42:local&Itemid=63 
 

“Crearán la comisión de biodiversidad” 
El secretario ejecutivo de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), Fernando Bahena Vera, asiste al 
Primer Encuentro Nacional sobre Estrategias de Biodiversidad, a efectuarse en la ciudad de Chapala, Jalisco, este martes y 
miércoles, en representación del gobierno de Morelos y a invitación de la Comisión Nacional para el Conocimiento y Uso de 
la Biodiversidad (Conabio), que preside José Sarukhán Kérmez. Cabe destacar que en este encuentro se intercambian 
experiencias en relación a la elaboración de estudios y estrategias de biodiversidad, así como de acciones de 
implementación en la materia; también a través de pláticas y mesas de trabajo se busca incentivar la incorporación de los 
demás estados a estas estrategias, contribuir con las actividades de la celebración del Año Internacional de la Biodiversidad, 
y también se firman los acuerdos sobre acciones locales para la conservación y el uso sustentable de la biodiversidad 
mexicana como una contribución a la implementación del Convenio sobre Biodiversidad Biológica (CBD) 
La Jornada Morelos, p.5, (Raúl Morales Velázquez). 
 

Nacional: 
 

“Compradores de Mexicana ven a sobrecargos como un obstáculo” 
El impacto de los costos laborales en la situación financiera de Mexicana de Aviación es más grave de lo que se 
contemplaba hasta el pasado 20 de agosto, afirmó la nueva compradora, Tenedora K, y señaló que llegó a un acuerdo 
laboral histórico con los pilotos, hay avances con el personal de tierra, pero existe gran preocupación por los sobrecargos. Al 
reportar los avances en las negociaciones, Tenedora K adoptó el discurso de la administración saliente, que responsabilizó 
a los trabajadores de la quiebra de la empresa, y advirtió que la conformación de un equipo de inversionistas que permita el 
rescate de Mexicana será posible única y exclusivamente en la medida en que se llegue a los acuerdos necesarios con 
todas las partes involucradas. La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) sigue sin fijar su postura sobre este 
caso, ni ha definido cuál será su actuación ante la crisis de Compañía Mexicana de Aviación, a pesar de que diversos 
sectores han solicitado que asuma su papel como regulador, debido a que la aerolínea opera bajo una concesión. Mientras, 
la empresa estableció reglas para rembolsar el costo de los boletos, pero dejó de proporcionar información a los viajeros 
sobre la suspensión de vuelos. Tenedora K informó ayer que sus integrantes nombraron a Alejandro Rodríguez Mirelles 
administrador único para la coordinación del posible rescate del Nuevo Grupo Aeronáutico (NGA), que aglutina a Compañía 
Mexicana de Aviación (CMC), Click y Link. Rodríguez Mirelles fue director de banca de inversión del grupo BBVA Bancomer, 
donde adquirió experiencia en fusiones, adquisiciones, reestructuras en concursos mercantiles y suspensión de pagos. 
La Jornada, p.2, (Miriam Posada). 
 

“Rembolso por boletos de avión, en semanas o meses” 
Un largo vía crucis, en medio de incertidumbre, caos y desinformación es lo que padecen los pasajeros que buscan el 
rembolso del dinero pagado por un boleto en los cientos de vuelos cancelados por Mexicana de Aviación desde el pasado 6 
de agosto, a consecuencia de la crisis financiera que la tiene en un concurso mercantil. Ante la falta de atención e 
información adecuada en el call center instalado para este fin por la aerolínea, muchos pasajeros han decidido acudir a las 
oficinas del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México para reclamar su dinero, sin éxito y con la duda de recuperar 
alguna vez el pago de su boleto que nunca disfrutaron. Josefina Estrada, que el 9 de agosto pasado tenía previsto un vuelo 
a Montreal, Canadá, que fue cancelado, hoy busca el rembolso de más de 14 mil pesos por dos boletos, pues viajaría junto 
con su esposo. Sin embargo, denunció que en el centro de llamadas de Mexicana le dan evasivas. Un día le indican que 
debe llenar un formulario vía Internet, pero al otro le confirman que debe acudir a la agencia de viajes que le vendió los 
boletos, pero ésta tampoco responde. 
La Jornada, p.3, (José Antonio Román). 
 

“Inadmisible, la propuesta de despedir a todos con la ley a secas, dice la STPS” 

La propuesta laboral de Tenedora K es inaceptable, inadmisible e intransitable, aseveró ayer el secretario del Trabajo y Prev isión 

Social, Javier Lozano, ya que consistía en despedir a todos los trabajadores, pero no de acuerdo con su contrato colectivo de 
trabajo, sino con la ley a secas”, y después volver a emplear a 25 por ciento del personal con un contrato muy parecido a uno  de 
protección. Por ello, sostuvo Lozano, las autoridades rechazamos esa propuesta por inadmisible y les pedimos que regresen con 
una propuesta sensata y digna. En conferencia de prensa, el funcionario resaltó que la reunión realizada el lunes por la noche fue 
relativamente corta, porque la propuesta que se llevó a la mesa era inaceptable, no sólo para la Asociación de Sobrecargos, sino 
para nosotros como Secretaría del Trabajo y Previsión Social. El titular de la dependencia manifestó lo anterior en el Senado, al 
término de su participación en el foro La reforma laboral y los grupos vulnerables, organizado por el presidente de la Comisión de 
Atención a Grupos Vulnerables. Explicó que un acuerdo es para salvar el empleo, pero si la propuesta de entrada es despedir a 

todos, y no conforme a su contrato, sino con la ley a secas y luego contratar a la cuarta parte, es inaceptable”. 
La Jornada, p.4, (Víctor Ballinas y Patricia Muñoz). 
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“No hay quejas: Profeco” 
La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) aseguró que hasta el momento no hay pasajeros varados ni usuarios que 
estén tramitando el rembolso de su dinero luego de la suspensión parcial de operaciones de Mexicana de Aviación. El 
delegado de la dependencia en la terminal uno del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, José de Jesús Núñez 
Hurtado, dijo que desde que estalló la crisis financiera de la compañía (el 6 de agosto pasado) a la fecha, únicamente se 
han presentado cinco quejas formales de pasajeros afectados por retrasos en los vuelos. 
La Jornada, p.4, (Juan Carlos Miranda). 
 
“La aerolínea recibió beneficios del Conacyt, sin comprobar resultados” 
Años antes de declarar problemas financieros que se han traducido en su venta, Compañía Mexicana de Aviación fue una 
de las empresas beneficiadas por el Programa de Estímulos Fiscales (PEF) del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología 
(Conacyt) –que apoyaba a firmas que invertían en ciencia y tecnología–, con lo que obtuvo una exención fiscal por más de 
57 millones de pesos durante 2007. Dos años después, con la modificación del programa –que a partir de 2009 asigna 
recursos directos a quienes impulsen ambos rubros–, la empresa recibió una vez más apoyo económico por 10 millones de 
pesos. Información publicada en el Diario Oficial de la Federación señala que en 2007, bajo el antiguo PEF, la aerolínea fue 
una de las 10 compañías que mayores recursos recibieron por este programa. Entonces el Conacyt aprobó varios proyectos 
en los que Mexicana de Aviación dijo impulsar su desarrollo científico e innovación tecnológica, lo que redundaría en 
beneficio de la compañía y del país, pues entre las intenciones del programa destacaba que las empresas beneficiadas 
generaran innovaciones, empleos para investigadores y patentes. El antiguo PEF estipulaba por ley que a la empresa que 
invirtiera en proyectos de desarrollo de productos, materiales y procesos de producción, investigación y desarrollo de 
tecnología le sería condonado en impuestos 30 por ciento del total de la inversión. Bajo ese apartado, Mexicana de Aviación 
logró en 2007 que se le exentara el pago de más de 57 millones, al presentar 12 proyectos que el Conacyt consideró 
cumplían con los lineamientos del programa. Sin embargo, no hay registro de alguna solicitud de patente a nombre de la 
empresa aérea. Uno de los proyectos presentados entonces por la aerolínea fue el de diseño, desarrollo tecnológico, prueba 
y validación de un modelo de operación y su respectivo sistema electrónico digital que permita controlar e incrementar 
precisión de las actividades vinculadas con servicios de mantenimiento. De acuerdo con la información del Diario Oficial de 
la Federación, para éste Mexicana de Aviación recibió una exención por 13 millones 660 mil 388.40 pesos. 
La Jornada, p.3, (Emir Olivares). 
 
“Terminó la complacencia priísta con el Ejecutivo, advierten sus militantes” 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) advirtió que dejará  de ser una oposición pasiva y complaciente con el gobierno 
de Felipe Calderón que, acusó, no entendió las señales de colaboración y, por el contrario, inició una persecución para 
evitar el regreso del priísmo a la Presidencia de la República, pero al mismo tiempo busca su respaldo para salir de las 
coyunturas. Gobernadores, senadores y diputados advirtieron que asumirán actitudes firmes ante el Ejecutivo, Acción 
Nacional y su aliado, el PRD, y que la primera será aplicar su mayoría en la Cámara de Diputados y tomar para sí la 
presidencia de la mesa directiva, posición que pretendía ocupar la diputación perredista a partir del primero de septiembre. 
Además, el Partido Verde –que sesiona aquí de manera conjunta con los priístas– amarró la vicepresidencia de la mesa 
directiva. Ambos grupos parlamentarios suman 258 legisladores, que le permiten por sí mismos votar la integración de ese 
órgano de gobierno. En la revancha por las alianzas PAN-PRD, el grupo de legisladores de Oaxaca quiere, incluso, ir más 
allá y en el debate de la agenda legislativa propondrá que la bancada tricolor presente una iniciativa para reducir el IVA a 12 
por ciento. El gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, aseguró en el discurso inaugural de la reunión plenaria 
de los diputados priístas que el Revolucionario Institucional no ha sido un obstáculo a Calderón, y resaltó que no sólo se le 
permitió asumir la Presidencia, sino que le ha aprobado un mayor presupuesto para el combate al narcotráfico. Sin 
embargo, acotó en una reunión a la que asistieron 16 de los 19 gobernadores priístas y siete de sus gobernadores electos, 
el tricolor no responderá a exigencias de la desesperación, y trajo a colación la disputa con el PAN luego de que el PRI 
aceptó aumentar de 15 a 16 por ciento el IVA a cambio de no concretar las alianzas con el Partido de la Revolución 
Democrática. 
La Jornada, p.7, (Enrique Méndez). 
 
“Monopolios de medios limitan el ejercicio de la democracia” 
La concentración en la propiedad y el control de los medios de comunicación limita seriamente el vigor, la diversidad y el 
pluralismo en el debate democrático en México, concluyeron los relatores para la libertad de expresión de la Comisión 
Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), Catalina Botero, y de la Organización de Naciones Unidas (ONU), Frank La 
Rue. Agregaron que el derecho a la libre opinión también se ve coartado por la ausencia de un marco jurídico claro y 
equitativo en la asignación de frecuencias de radio y televisión, por la inexistencia de mecanismos de acceso a medios 
alternativos y por la falta de regulación de la publicidad oficial, cuyo manejo es discrecional. Al presentar las observaciones 
preliminares sobre su visita de trabajo conjunta al país –efectuada del 9 al 24 de agosto y que incluyó Distrito Federal, 
Chihuahua, Guerrero, Sinaloa y estado de México– para revisar la situación de la prensa, los relatores señalaron que de 
2000 a la fecha, México se ha convertido en el país más peligroso de América para el ejercicio periodístico, lo que es 
responsabilidad del gobierno. Puntualizaron que el crimen organizado es la mayor amenaza para el gremio, aunque también 
hay agresiones de grupos armados presuntamente ligados a partidos políticos y de militares y policías. Dijeron que el 
Estado no sólo está obligado a garantizar que sus agentes no cometan actos de violencia contra periodistas, también tiene 
que prevenir razonablemente las agresiones provenientes de particulares (incluido el crimen organizado). Además, es su 
obligación investigar, juzgar y sancionar a los autores de dicha violencia. Ante las conclusiones preliminares, el gobierno de 
México informó que las examinará cuidadosamente, en particular las recomendaciones, y establecerá los mecanismos más 
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adecuados para su seguimiento y futura implementación. El documento, presentado ayer en Casa Lamm por los relatores, 
recomienda que el Estado mexicano cumpla y garantice el derecho a la libertad de expresión, la seguridad de medios y 
periodistas, el castigo a quienes agreden a los comunicadores y la equidad en la asignación de frecuencias. Informaron que 
uno de los principales obstáculos para el pleno goce de la libertad de expresión en México son los asesinatos de periodistas 
y la impunidad de estos crímenes. 
La Jornada, p.5, (Emir Olivares y Georgina Saldierna). 
 
“En 2009 anularon su voto de forma intencional 1.1 millones” 
El informe del estudio que realizó el Instituto Federal Electoral (IFE) acerca del voto nulo en los comicios federales de 2009 
indica que 63 por ciento de un millón 867 mil sufragios fueron anulados en forma deliberada por los electores y el resto 
obedeció a errores. Los casos extremos donde los ciudadanos externaron su desacuerdo con los comicios fueron 
Aguascalientes, con 77 por ciento de los votos anulados de manera intencional; Coahuila, 75.4; Tlaxcala, 73.9, e Hidalgo, 
con 73.1 por ciento. Estos datos se obtuvieron tras la apertura de más de 37 mil paquetes de los 300 distritos electorales, 
previa orden del Consejo General, y del estudio que se realizó con la participación de expertos de instituciones de educación 
superior. En el informe se indica que casi 35 por ciento de los votos nulos obedecieron a equivocaciones acerca de los 
partidos que integraban las coaliciones (PT-Convergencia, en alianza total, y PRI-PVEM, parcial). El documento señala que 
los votos nulos en los comicios intermedios representaron 5.4 por ciento del total, es decir, no fueron contabilizados un 
millón 867 mil 729 sufragios por diversas causas. 
La Jornada, p.11, (Alonso Urrutia). 
 
“Víctimas de robo en escuelas, cinco de cada 10 alumnos, revela encuesta” 
A pesar de que la escuela es considerada por las autoridades como un lugar seguro, un sondeo realizado por el Instituto 
Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) revela que prácticamente 5 de cada 10 alumnos de nivel primaria y 
secundaria han sido víctimas de robo de dinero o pertenencias en sus planteles. Estos datos fueron presentados ayer por 
Mónica Hernández Riquelme, directora general de Innovación y Fortalecimiento Académico de la Administración Federal de 
Servicios Educativos del Distrito Federal (AFSEDF), quien mencionó que, de acuerdo con la información obtenida, las cifras 
son diametralmente opuestas cuando se trata de que el alumno reconozca que ha robado algo a otro compañero de salón o 
bien que ha dañado mobiliario de la escuela. Ahí, dijo, los porcentajes son de 1.3 a 2.1 por ciento de los estudiantes de 
primaria y secundaria consultados. 
La Jornada, p.36, (Raúl Llanos). 
 
“Cuidarán festejos del bicentenario 8 mil 500 policías” 
Unos 8 mil 500 policías, agentes de investigación y elementos del Grupo Especial de Reacción e Intervención, además de 
cinco agencias móviles del Ministerio Público y arcos detectores de metales desplegará el Gobierno del Distrito Federal 
como parte del operativo conjunto con autoridades federales los días 14, 15 y 16 de septiembre en el centro de esta capital, 
con motivo del bicentenario de la Independencia de México, festejos a los cuales se espera la asistencia de 800 mil a un 
millón de personas. Los titulares de la Procuraduría de Justicia capitalina (PGJDF), Miguel Mancera, y de la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP), Manuel Mondragón, en entrevistas por separado coincidieron en que se tiene estrecha 
colaboración con instancias del gobierno federal para la definición de ese plan, que en forma general coordina la Secretaría 
de Gobernación (SG) y abarcará el perímetro de la Puerta de los Leones, en Chapultepec, al Zócalo capitalino y las 
inmediaciones de esos lugares, como Circuito Interior y avenida Chapultepec. 
La Jornada, p.39, (Raúl Llanos). 
 
“Se analiza posibilidad de importar cierto tipo de crudo para refinar: Suárez Coppel” 
México analiza la posibilidad de importar cierto tipo de crudo para el sistema de refinación, pero al mismo tiempo contempla 
el continuar su actividad exportadora, informó el director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Juan José Suárez 
Coppel. Esta estrategia dependerá de los precios del petróleo a escala mundial, explicó. Además se proyecta que 
probablemente la producción de importación vaya para las refinerías de Salina Cruz y Madero, dijo Suárez Coppel en rueda 
de prensa en el contexto de la ceremonia por los 45 años de la fundación del Instituto Mexicano del Petróleo (IMP). Al 
respecto, la titular de la Secretaría de Energía (Sener), Georgina Kessel Martínez, aclaró que esto no significa que México 
va a dejar de ser exportador, “seguirá siendo exportador neto de crudo, de acuerdo con las cifras que tenemos 
actualmente”. 
La Jornada Morelos, p.9, (Manuel Fuentes y José Luis Garcitapia). 
 
“Rechazan medidores de prepago de la CFE” 
Integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) marcharon ayer por las principales calles de esta ciudad para 
rechazar la instalación de medidores de prepago de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en el valle de Toluca. La 
marcha pasó frente al Museo de Ciencia e Industria, donde empresarios de la Cámara de Comercio del valle de Toluca se 
reunieron con funcionarios de la CFE y les reclamaron por las deficiencias del servicio. Los electricistas llamaron a la 
población a rechazar el cambio de medidores. 
La Jornada, p.34, (Israel Dávila, corresponsal). 
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“Damnificados de Valle Dorado reclaman pago” 
Vecinos del fraccionamiento Valle Dorado iniciaron ayer una campaña virtual que incluye el bloqueo de correos electrónicos 
de José Luis Luege Tamargo, director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), y la colocación de 12 anuncios 
espectaculares para exigir indemnizaciones por los daños que sufrieron sus viviendas en las inundaciones de hace casi un 
año. En tanto, el gobierno mexiquense aseguró que este mes entregará 30 millones de pesos (prometidos desde septiembre 
de 2009) para reparar las afectaciones provocadas por la ruptura del Emisor Poniente. 
La Jornada, p.34, (Silvia Chávez, corresponsal). 
 
“Dos encarceladas en Veracruz por abortar” 
Martha Mendoza Parissi, presidenta del Instituto Veracruzano de las Mujeres, afirmó que tras lograrse la liberación de 10 
acusadas de homicidio por haber abortado –ocho de las cuales estuvieron recluidas en penales estatales y dos enfrentaron 
sus procesos en libertad–, en la revisión de expendientes se detectaron dos casos más. Indicó que se buscará audiencia 
con el gobernador Fidel Herrera Beltrán, a fin de que otorgue el indulto y sean sobreseídos los expedientes de las dos 
acusadas, presas en los reclusorios de La Toma, en Amatlán de los Reyes, y Papantla. 
La Jornada, p.35, (Andrés T. Morales, corresponsal). 
 

Internacional: 
 
“Venezuela rechaza que tenga más muertes violentas que México e Irak” 
El gobierno de Venezuela replicó este martes un artículo publicado el pasado lunes en el periódico The New York Times en 
el que afirma que la delincuencia en el país sudamericano causa más muertes que en Irak y México, lo que según el 
embajador venezolano en Washington, Bernardo Álvarez Herrera, es un manejo político de la oposición a Hugo Chávez, de 
cara de a las elecciones legislativas del 26 de septiembre próximo. El sesgado reportaje del corresponsal en Caracas cayó 
directamente en esa trampa, evaluó el diplomático en una carta enviada al Times. Datos extraoficiales de Venezuela revelan 
que unas 16 mil personas fallecieron en hechos violentos durante 2009. La cifra fue comparada en el reportaje del Times 
con las registradas en Irak, donde el clima de guerra desatado hace siete años por la invasión estadunidense, dejó un saldo 
de 4 mil 644 decesos. Otro dato sobre los fallecimientos violentos entre 2007 y 2009, del orden de los 43 mil 792, fue 
comparado con los 28 mil homicidios sucedidos en México desde 2006, en la llamada guerra contra los cárteles de las 
drogas. 
La Jornada, p.26, (Pl y Afp). 
 
“Sin recursos, incierto el futuro de estudios con células madres en EU” 
La decisión de un juez estadounidense de bloquear de manera temporal el financiamiento federal para la investigación con 
células madres coloca en terreno incierto a esta actividad, considerada fundamental por la Casa Blanca, pero cuestionada 
desde diversos medios. El presidente (Barack Obama) dijo muy claramente que se trata de una investigación importante, 
que permitirá salvar vidas, explicó Bill Burton, portavoz adjunto de la Casa Blanca, durante un encuentro con periodistas en 
Martha’s Vineyard, Massachusetts, donde el mandatario pasa sus vacaciones. Una corte estadounidense ordenó el lunes 
suspender por un tiempo el financiamiento para la investigación con células madres que Obama había autorizado, alegando 
que involucraba la destrucción de embriones humanos. 
La Jornada, p.2a, (Afp). 

 
“Clarín y La Nación se apropiaron de productora de papel en la dictadura” 
La presidenta argentina, Cristina Fernández de Kirchner, denunció hoy la apropiación ilegal de la empresa Papel Prensa SA 
por parte de los dueños de los diarios Clarín, La Nación y La Razón durante la pasada dictadura, y expuso los acuerdos con 
la junta militar, que presidía Jorge Rafael Videla, lo que surge de un informe basado en documentos originales. Anunció que 
envió a la justicia esta información y al Parlamento un proyecto de ley que declara de interés público la producción de pasta 
de celulosa y papel para periódicos en este país. En el proyecto legislativo se menciona la formación de una comisión de 
seguimiento en el Congreso con representantes de todos los partidos para controlar el cumplimiento de lo que sería un trato 
igualitario que democratice la información. Este seguimiento debe hacerse por medio de un marco regulatorio que nunca se 
hizo, dijo, y añadió que los miembros de esa comisión podrán participar como observadores de las reuniones del directorio 
de Papel Prensa. Van a ver que no nos van a tener que controlar a nosotros sino a los que tienen la decisión, a los que 
realmente deciden y así habrá transparencia para que nadie sea inducido al engaño. 
La Jornada, p.24, (Stella Calloni). 
 

“Hallan en España fosa común con entre 60 y 80 personas fusiladas por el franquismo” 
Una fosa común de 30 metros de largo por dos de ancho con los cadáveres de entre 60 y 80 personas fusiladas por el 
ejército fascista durante la guerra civil fue encontrada en un páramo del monte La Pedraja, en la provincia de Burgos. Es 
una de las muchas de fosas comunes que heredó aquella guerra (1936-1939), descubierta 75 años más tarde. En apenas 
unos días de trabajo forense, el experto Francisco Etxeberria (quien lleva exhumadas víctimas en más de 200 fosas 
comunes) anunció la localización de la tumba donde fueron sepultados milicianos y civiles republicanos. Calculan que en la 
fosa puede haber entre 60 y 80 personas, y se cree que en las inmediaciones hay al menos tres o cuatro fosas similares, 
con lo que se probaría la versión que han mantenido a lo largo de los años los habitantes de la zona y los ex combatientes 
que sobrevivieron al franquismo, según la cual en ese monte, muy próximo al País Vasco, fueron ejecutadas y enterradas 
más de 300 personas. 
La Jornada, p.27, (Armando G. Tejeda). 


